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该负责人透露说，太湖新城污
水处理厂年内将完成主体工程建
设，到明年完成项目基本建设并投
入试运行。 此轮提标不新增用地，
用足现有污水处理工艺，充分挖掘
原有工艺处理能力，改造生物处理
工艺，新增深度处理设施，以达到
工程高标准、建设少投入、运行低
成本的环保方针。

“你刚才看到的处理后的水，
其实已经优于一级 A、超过新标准
了！”朱浴宇坦言，第一道处理工序
时看到的“黑水”COD 浓度达 300
毫克 / 升左右，经过预处理、生化
处理、二次沉淀、过滤、消毒等几道
“关卡” 最终出水时年平均浓度只
有 20 毫克 / 升了。他解释说，由于
是该厂采用的是生物处理法，因此

在夏季气温高时， 效果相对会更
好。但到了冬季生物活性会受到抑
制，出水水质就会略有波动。 而提
标改造完成后，可将出水水质波动
控制在新标准范围内，确保出水水
质全年 365 天、 每天 24 小时稳定
达标。

水务集团总经理任鸣杰表示，
这三大生活污水处理厂提标改造工
程在全省率先启动， 总投资约 10.7
亿元。 三大污水处理厂的提标改造
工程力争在 2020 年投运，投运后仅
COD一项就可增加削减量 3500 吨
左右。 （晚报记者 袁晓岚）

太湖新城污水处理厂时隔十年再提标
主城区三大污水处理厂下月全部启动

时隔十年，无锡污水处理厂将再提标。 随着管道迁改、场地平
整等准备工作的就绪，位于太湖流域一级保护区内的太湖新城污
水处理厂再提标工程将正式启动。 这也是继 2008 年“一级 A 标
准”提标改造以来的新一轮提标。 下月，芦村、城北污水处理厂也
将全部实施新一轮提标改造工程。

河湖相连。 入湖河道水质好
了，太湖水就干净。 主城区三大污
水处理厂芦村、城北、太湖新城污
水处理厂要处理全市一半以上的
生活污水， 处理后的水直排入河，
水质的好坏直接影响着河道水质。

太湖新城污水处理厂一期工
程建成于 2005 年。 2008 年完成了
第一轮的提标改造， 在改良 A20
除磷脱氮生物处理工艺的基础上，
增设了微絮凝深度处理工艺，尾水
排放标准由一级 B 提高到一级
A。 随着太湖新城产业结构的调整
以及服务范围的扩大，2010 年二

期扩建工程建成投运。 目前，太湖
新城污水处理厂已建成一期、二期
工程共 15 万吨 / 日，主要收集、处
理城南太湖新城片区 127 平方公
里范围内的生活污水。目前的污水
处理负荷已接近 100%。

根据去年 12 月出台的江苏省
《太湖地区城镇污水处理厂及重点
工业行业主要水污染物排放限值
DB32/1072》，芦村、城北以及太湖
新城等 17 家位于太湖流域一、二
级保护区的污水处理厂， 需在
2021 年 1 月 1 日前完成提标改
造，并按新标准排放。

为削减主要污染物排放量，新
标准在“一级 A”的基础上有所收
严 ， 下调污水处理厂出水中的
COD（化学需氧量）、氨氮、总氮和
总磷四项指标排放限值。 其中，
COD 从 50 毫克 / 升提升到 40 毫
克 / 升，削减 20%；氨氮从 5 毫克
/ 升提升到 3 毫克 / 升， 削减
40%； 总磷从 0.5 毫克 / 升提升到
0.3 毫克 / 升， 削减 40%； 总氮从
15 毫克 / 升提升到新标准 10 毫
克 / 升，降了 30%左右。 以此进一
步有效控制太湖水体富营养化，推

进太湖流域一级保护区环境综合
整治和生态恢复。

记者在太湖新城污水处理厂
的一角，看到这片地被“围挡”围成
了“工地”。工人们正在对管道进行
迁改，对部分场地进行平整。“前期
准备工作已基本就绪。 ”该厂厂长
朱浴宇介绍说，太湖新城污水处理
厂提标改造工程位于太湖新城污
水处理厂原厂区内。 规模为 15 万
立方米 / 吨， 总投资约 1.7 亿元。
计划 7 月开工建设， 至 2020 年 6
月完成通水。

昨天，澳大利亚
青年画家表演抽象
画。当天，由澳新购主
办中澳美术交流暨青
少年美术比赛，在市
民防教育馆举行。 学
生们现场作画，感受
中西方美术的精华，
度过愉快的暑期第一
天。 （陈大春摄）

17 家污水处理厂明年年内完成提标

多项主要污染物排放量将大幅减低

提标后三厂 COD 削减量再增 3500 吨

中中澳澳美美术术交交流流
暨暨青青少少年年美美术术比比赛赛

本报讯 昨天晚上，2019 年斯
诺克世界杯总决赛，中国 B 队最终以
0:4 输了， 继半决赛中国 A 队后再次
输给了苏格兰队， 中国队四连冠的梦
想未能实现。丁俊晖赛后表示，自己输
得心服口服。 这样的结果让小丁的粉
丝们有些难过， 有球迷当场流下了眼
泪。 也有粉丝现场鼓励丁俊晖，大喊:
“2021 年无锡再战。 ”

这次世界杯丁俊晖是在自己家门
口作战， 很多人也期待着他能带队完
成卫冕。不同于个人赛，世界杯是团体
赛，丁俊晖跟颜丙涛是首次搭档。不难
发现， 这次世界杯苏格兰队也相当重
视， 他们派出了两大名将希金斯和马
奎尔参赛。丁俊晖告诉记者，对手在防
守端做得非常严谨。 第一局是颜丙涛
对阵马奎尔。 颜丙涛最后一颗红球出
现了失误，马奎尔抓住机会，拿下了第
一局。第二局丁俊晖对决希金斯，双方
交手 24 次， 丁俊晖 12 胜 2 平 10 负，
稍占上风。 不过， 一上来希金斯就领
先， 在完成超分之后， 丁俊晖提前认
输，48 比 75 输掉了这一局。 第三局双
打， 丁俊晖再度出现了低级失误，好
在，颜丙涛发挥出色，打出了一杆 123
分，完成了清台，126 比 8，大比分追到
了 1 比 2。 第四局颜丙涛对阵希金斯，
希金斯打出了一杆 79 分， 拿下了赛
点。 第五局，丁俊晖对决马奎尔，马奎
尔一上来 55 比 0 领先，这之后，丁俊
晖击打粉球失误，被超分，他选择了认
输。

赛后，丁俊晖表示输得心服口服，
“其实对手比较重视我们，在防守端做

得非常严谨。我们虽然有一些机会，但
并不是特别好的机会， 特别是对阵希
金斯， 他把防守这一块已经做到最好
了。”在采访中，丁俊晖感慨，其实我们
的实力不弱， 只是我们很多职业运动
员年纪比较小，经验不足，打职业时间
不够长。目前只有我和梁文博、田鹏飞
我们三个人的年纪稍微大一些， 其他
选手大多数都是 20 岁出头，还需要一
些时间。 目前英国选手在职业赛中还
是占据了大部分位置，但打世界杯，并
不是全部优秀的英国选手都能参赛，
这也缩小了大家在实力上的差距。 丁
俊晖说， 他能够代表国家出去比赛的
机会不多，所以每一次他都很珍惜。

谈到斯诺克的推广，丁俊晖表示，
斯诺克没有 9 球或者黑 8 那么容易上
手。 斯诺克用球多，规则更复杂，如果
打的时间长了不进球， 就可能失去兴
趣。现在为什么打 9 球的人多？因为大
家水平参差不齐，要想一起上台，就挑
简单的来玩。所以，一方面斯诺克的大
赛很多， 但另一方面真正能让业余选
手、普通老百姓来参与的比赛并不多。

众所周知，丁俊晖在无锡参赛，他
的父亲丁文钧每场都会到场。 他的成
功也与父亲有很大的关系。 现在丁俊
晖添了女儿， 在他微博上如今出现最
多的就是女儿的照片。丁俊晖表示，女
儿出生让我更多时间陪家人， 平时没
有那么闷了。以家庭为主，但也不会丢
下训练，尽量平衡。对于自己的职业寿
命？丁俊晖笑着说，不清楚自己能够打
到几岁，尽量保持水平，如果打不了会
退下来。 （璎珞）

2019 年斯诺克世界杯
昨晚无锡落幕
不敌苏格兰
中国队“四连冠”梦碎

（（陈陈大大春春摄摄））


